

MESSIA-SUR-SORNE

Ardiet Parquets, la belle histoire d'une entreprise familiale

Élise Ardiet, 43 ans, dirige l'entreprise familiale de parquets, créée par son grand-père en mai 1968. Il y a 2 ans, elle a fait un gros investissement en rachetant les anciens locaux du cuisiniste Mobalpa pour créer un showroom de 300 m², à découvrir ce mercredi 11 janvier.

Elle est solaire. Élise Ardiet parle avec passion de ce projet qui lui tient tellement à cœur. « Il y a 2 ans, j'ai dû convaincre les banques », sourit-elle. « J'ai pu racheter en avril 2021 les locaux de Mobalpa situés juste en face de chez nous ». Sur 300 m², la jeune cheffe d'entreprise a aménagé un showroom qui met en avant l'activité de la maison : le parquet sous toutes ses formes. En bois massif, stratifié, contrecollé, vinyle, revêtement... « J'avais envie de faire comme des espaces, comme à l'intérieur d'une maison, pour que les gens soient à l'aise », explique la jeune femme qui a créé son nouvel univers avec beaucoup de goût.

Chaque génération a apporté sa pierre sa pierre à l'édifice

Chez Ardiet, le parquet est une affaire de famille. « Mon grand-père était ponceur dans une boîte de parquet à Lons, raconte-t-elle. En mai 1968, ça ne s'invente pas, il a décidé de créer son entreprise. Il était hyperactif, j'ai peut-être un peu hérité ça de lui ». Sur une étagère, à l'entrée du showroom, les photos de famille ont été joliment encadrées. « Quand mon père l'a rejoint, poursuit la jeune femme, il a souhaité développer la pose. Ils ont em-



Élise Ardiet, gérante de l'entreprise Ardiet parquets, dirige l'entreprise créée par son grand-père. Elle a entièrement conçu ce nouveau showroom de 300 m². Photo Progrès/Philippe TRIAS

bauché des gens qui sont là depuis le début. Nous avons aujourd'hui deux poseurs, le plus jeune est là depuis 22 ans !»

Élise Ardiet a rejoint l'entreprise il y a 17 ans. Et la reprendre un jour était loin d'être une évidence. « Je travaillais à Lyon dans la musique pour une grosse boîte de production, raconte-t-elle. Je suis venue au départ pour aider mon père. Et finalement ça m'a plu ! J'ai aimé rencontrer les gens, leur univers ». Elle réfléchit : « C'est exactement ce qui me plaît, trouver le produit adapté à chaque personne. On est une petite boîte indépendante, on fait ce qu'on veut. Même s'il faut commander 10 m² et qu'on ne gagnera pas des mille et des cents, on s'adapte ».

Rendre ce produit plus accessible

Son autre axe de développement : rendre le parquet

REPÈRE

Des ateliers ouverts au public

C'est le projet d'Élise Ardiet. Faire vivre cette belle Maison Ardiet en l'ouvrant au public. « Nous allons organiser dans les prochaines créer des ateliers avec des thèmes pour donner plein de conseils. Comment poser son parquet, comment préparer son chantier, quels revêtements muraux choisir... Le nombre de place sera limité, ce qui permettra d'avoir des échanges et des conseils personnalisés. »

Maison Ardiet, 319 Rue Louis Rémy, 39 570 Messia-sur-Sorne. Tél. 03.84.43.05.10.

plus accessible. « Nous proposons de beaux parquets en bois massifs, mais aussi de bons produits à des prix plus abordables. L'idée ce n'est pas de faire un prêt sur 35 ans pour rembourser un sol. D'autant qu'aujourd'hui, on change de maison en moyenne tous les 7 ans. Le revêtement dans une maison est très important. On ne choisit pas une garde-robe, on choisit quelque chose sur lequel on va vivre. On veut par exemple

que les primo-accédants puissent acheter et poser eux-mêmes, sans que ça leur coûte un rein ». L'entreprise a élargi son activité en s'ouvrant également aux habillages muraux. En bois, mais aussi en papier. « Nous ne sommes pas dans la pose de papier peint, ce n'est pas notre métier, conclut Élise Ardiet. L'idée, c'est de proposer des choses originales, que l'on ne trouve pas ailleurs ».

Cécile DEPLAUDE

Comment bien choisir ?



Maison Ardiet a créé tout un univers autour du parquet.

Photo Progrès/Philippe TRIAS

Pour faire le bon choix de parquet, il faut connaître les contraintes techniques. « S'il y a un chauffage au sol par exemple, dans quelle pièce le revêtement va être posé », explique Élise Ardiet. « Des clients arrivent chez nous en demandant du vinyle pour une chambre, parce qu'ils l'ont vu dans une émission de décoration ! Mais le vinyle, c'est bien dans une petite salle de bains. Dans une chambre, il faudra plutôt utiliser du stratifié. C'est plaisant de trouver le produit qui sera parfaitement adapté ». Pour proposer un large choix, l'entreprise a choisi de commander en quantité moyenne. « Cela nous permet de nous renouveler régulièrement. Nous avons la chance d'être une entreprise indépendante, qui ne dépend pas d'un grand groupe, on fait ce qu'on veut ». Le prix définit aussi le choix final. « Ce parquet massif, en bois, coûtera 100 euros le m² », explique l'entrepreneuse. « Et ce parquet flottant, qui est très joli, coûtera 30 euros le m². Nous proposons des alternatives, avec le conseil en plus ».

EN BREF

LONS-LE-SAUNIER C'est la rentrée pour les jeunes de l'Échiquier Lédonien

Comme tous les samedis matin et mercredis après-midi, une cinquantaine de jeunes joueurs de moins de 20 ans, de l'Échiquier Lédonien, se retrouvent pour s'entraîner à l'Espace Mouillères. Samedi 7 janvier, ils se sont regroupés par niveau et ont été encadrés par trois moniteurs : Thomas Richard, Christian Lorieux et Emily Minaud. Au programme, différents exercices, des cours sur la tactique, l'analyse d'une partie célèbre et bien sûr des parties entre eux. Parmi ces jeunes, on peut signaler Mélinée qui, à huit ans, a déjà partici-

pé à trois championnats de France en étant la plus jeune qualifiée. C'est un record. Tous ces jeunes préparent activement les championnats de Franche-Comté, qui se dérouleront, à Besançon, les 4 et 5 février. Depuis la série *Le Jeu de la Dame* et l'explosion du jeu en ligne, pendant la crise du Covid, les inscriptions au club se sont multipliées.

Contact Olivier Minaud : 07.68.98.01.58.

LONS-LE-SAUNIER L'Épiphanie au Parc des Salines

Lundi 9 janvier, dans l'après-midi, l'ensemble des personnes de l'Ehpad du Parc des

Salines étaient rassemblées autour de l'animatrice, Stéphanie Marchand, du personnel et des proches des résidents pour partager la traditionnelle galette des rois confectionnée par le chef cuisinier. L'animation musicale assurée par l'accordéoniste chanteur François Ligerot, a permis de faire danser les participants sur les airs d'antan. « Notre souhait est de commencer l'année avec les résidents dans la joie, la musique, le partage et du bonheur » a expliqué le directeur Sylvain Vallet lors de la présentation de ses meilleurs vœux avant le partage de la galette.

Des photos ont été offertes aux résidents pour qu'ils se souviennent de ce moment

convivial. Cet après-midi festif de l'Épiphanie a clôturé ces temps de fêtes très appréc-

ciés et a ouvert l'année 2023, sous le signe de la bonne humeur.



Moment de bonheur au Parc des Salines.

Photo Progrès/Sylvain VALLET